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皆さんこんにちは！７日は立冬、

いよいよ冬にむかって行きます。 

体調管理をお願い致します。来月か

らは３回目のワクチン接種が開始

される予定です。また

の予防接種も今年は枠が足りない

ほどに申し込みがあるようです。皆さんはすでに終

わったでしょうか！私は１６日に来週の例会終了後

に接種する予定です。早め早めの対策を致しましょう！ 

プロ野球もクライマックスシリーズに、セリーグ

はヤクルトとジャイアンツが、パリーグはオリック

スとロッテがいよいよ明日 10 日から激突します。 

そのプロ野球日本ハムに破天荒な新庄剛志が監督に 

なり会見は新庄劇場全開でした。これからは新庄監督のような個性のある人が監督になって、プロ野球

界を盛り上げていってもらい、経済に影響を及ぼすような活躍をしてほしいものです。皆さんの印象は

いかがだったでしょうか！契約は 10年と球団から言われたそうですが 1年契約にして欲しいと自分から

お願いし、1年間になったそうです。私は期待して見守って行きたいと思います。 

岡田幹事はタイガースを応援してましたが、ジャイアンツに敗れ落ち込んでおります。気をとりなお

してヤクルトを応援してください！ 

 

 

・三条市特別支援教育研究協議会より、 

｢令和 3年度 三条市特別支援学級児童生徒 ウィンターフェスティバル のご案内｣ 

日時：12月 8日(水) 9：30～10：15 会場：三条市上林小学校 

・にいがた緑の百円物語緑化推進委員会より、｢緑の募金の御寄付御礼｣ 

 

 

 

 

 

 

例会日 ２０２１. １１．９ №１６４５ 

 

会 長 ： 石 川 一 昭  幹 事 ： 岡 田 大 介  Ｓ Ａ Ａ ： 花 井 知 之 

◆本日の行事：「職場紹介」 

◆本 日 の 出 席：５８名中３２名 

◆先々回の出席率：５８名中４４名 75.86％ 

（前年同期 79.66％） 

◆先週のメークアップ(敬称略)： 

11/5 吉田 RC  外山晴一 

11/8 三条南 RC 田中耕太郎 

 

＊本日の配布書類等 

・ガバナー月信１１月号(閲覧) 

・週報 No.１６４４ 

・ロータリーの友１１月号 

・晩秋夜例会のご案内 

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」  

「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう。｣  

「 今 こ そ 見 せ よ う ロ ー タ リ ー の 底 力
ち か ら

を ！ 」   No.16 
●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

三条北ロータリークラブ週報 
 

シェカール・メータ  RI 会長  

第 2560 地区：高尾茂典ガバナー  

三 条 北 RC： 石 川 一 昭 会 長     

幹事報告：岡田大介 幹事 

会長挨拶：石川一昭 会長 

事務局：三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内  TEL 0256-35-7160 / FAX 0256-35-7488 

ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org 
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久しぶりの夜例会の｢晩秋夜例会｣のご案内を致します。 

｢晩秋夜例会｣ 

日時：11月 30日(火)18：30～20：30  会場：餞心亭おゝ乃  会費：2,000円 

 アトラクションとして、カーペンターズのコピーバンドをお招きします。 

皆さん、振るってのご参加をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

落合 益夫 君 ＢＯＸに協力。 

米山 忠俊 君 本日は渕岡さん、卓話ありがとうございます。 

星野 義男 君 渕岡茂さんの卓話に感謝します!! 

齋藤孝之輔 君 運命でしょうか？協力します・ 

下村 啓治 君 フチオカさんに楽しみにしてます。 

羽賀 一真 君 渕岡さんのことをもっと良く知りたいです！ 

渕岡 茂 君 目の前にＢＯＸがあったので協力。私のつたない話を聞いて下さい。 

武田 恒夫 君 桃のテーブルに米山ＢＯＸが・・・。協力します。 

松山 浩仁 君 渕岡さん、2週連続ご苦労様です。今日は卓話宜しくお願いします。 

坂内 康男 君 渕岡さん卓話ご苦労様です。又、ＢＯＸ協力大変ありがとうございます。 

石川 一昭 君 本日の卓話 渕岡さん。楽しみにしております。 

岡田 大介 君 渕岡さん、卓話に感謝。 

花井 知之 君 フチオカさんの大成功のストーリーを楽しみにしています。 

大野 新吉 君 渕岡茂さん、本日の卓話御苦労様です。貴方のご結婚は当館オープンまもなくでしたね!! 

｢あれから早～～数拾年～｣（きみまろ風）。石川会長さんよりＰＲして頂きましたが、 

この度北ＲＣと何かしらご縁のある｢佐藤ひらり｣さん、彼女のチャリティ ディナーシ

ョーを当館で開催する事となりました。お陰様で好評で残り席は北ＲＣ会員様のみと

なりました。振るってご参加お願い申し上げます。合掌 

森  宏 君 やっぱり円卓がいいですね。 

松山 浩仁 君 久しぶりの円卓での例会、うれしいです。 

佐藤 義英 君 渕岡さん卓話ご苦労様です。ＢＯＸに協力!! 

武田 恒夫 君 渕岡さん卓話楽しみにしてます。 

早川 瀧雄 君 渕岡会員の卓話楽しみです。 

石川 友意 君 渕岡さんの卓話に感謝して!! 

福岡 信行 君 渕岡さんの卓話楽しみにしております。 

大橋 桂子 君 ゴルフ肘・肩・首の痛みの悪化でゴルフができなくなりました。 

生きる希望もありません・・・。 

外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。 

田中耕太郎 君 ＢＯＸに協力です。 

本間建雄美 君 本日の渕岡様卓話楽しく拝聴させていただきます。 
金子太一郎 君 本日の卓話の渕岡さん。楽しみにしています。 

１１月９日現在累計  １７３，０００円 
ロータリー財団 BOX 

１１月９日現在累計  ３９６，０００円 
ス マ イ ル B O X  

 

１１月９日現在累計  １０１，０００円 
米 山 奨 学 B O X  

委員会報告：親睦活動委員会 早川瀧雄 委員長 
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 代表取締役 渕岡 茂 会員 

 

(株)フチオカは、1918年（大正

7年）渕岡商店として創業、1953

年淵岡砥石(株)設立、平成 2 年

に見附市今町工業団地に新社屋

建設し、併せて社名を(株)フチオカとし、会社の

ロゴマークを一新し、新たなスタートをきりまし

た。基礎は初代 渕岡亀太郎が柏崎本家の海産物、

雑貨、下田村光明山から切出した天然砥石（笠堀

砥石）採掘権を得て、三条の金物問屋各社に販売

したのが原点です。その後地場産業の刃物メーカ

ー、砥石の活用から石材業者、燕の洋食器メーカ

ーへと販路開拓してきました。共通点は表面

処理に至ります。 

 配布した取扱い商品リストに沿って弊社を紹介

します。 

 

【商品紹介カタログ（２）】 

機械装置の前に人が立っています。 

この機械は国内の山間部、近くでは福島県の阿武

隈山系に豊富な御影石の層があり、昭和 30年代か

らその石を切り出し墓石材、建築石材にするため、

工場内に持ち込んでその大きな石をサイズごとに

切っていく機械です。大きなダイヤモンドがつい

た刃物（直径が２Ｍ，価格は？万円前後）を回転さ

せ、およそ 4 時間から 5 時間（機械性能により時

間は不特定）かけて小割をする機械です。刃物の

回転と、切れ込みサイズと、送りスピードを石質

に合わせて効率よく切ることが問われます。私も

得意先に訪問し、切れ味の試行錯誤、そのセッテ

ングに県内外・東北・北海道のお客様対応をして

きました。（岡山県・万成石、茨城県・稲田石、香

川県・庵治石、神奈川県・小松石） 

 1960 年代から 1990 年代（昭和の終わりごろま

で）にかけて、この石材を切断するダイヤモンド

工具の研究開発を各社が競って、より早く切れ（効

率）て、より長持ち（コスト）し、仕上げ面をより

一層精度が高く（付加価値）なる研究開発がなさ

れました。海外では大理石や砂岩や安山岩、そし

てテラゾーといわれる建築材の切断をするのです

が、御影石より柔らかいので研究材料には至らな

いようでした。 

 アメリカＧE社（ゼネラル・エレクトロニクス社）

は石材ブレードの研究開発により今現在のモータ

リゼーションの先駆けとなったと評価しています。

1950年代のアメリカ映画での大型で頑丈でガソリ

ンをばらまいて走る自動車の姿は今や姿を消し、

スマートで燃料消費が激減し、エンジンの爆発音

も心地良い音となりました。エンジン部品も、

シャーシーも、ボデイの表面処理技術、

制御装置・電子部品も精度の高いダイ

ヤモンド工具の誕生が貢献しています。

私の当時の営業努力も報われるというものです。 

 

【商品紹介カタログ（１）】 

これらはほんの一部ですが、三条・燕・国内外で

モノづくり分野に対応している金属加工（刃物・

洋食器・自動車部品等）、セラミックス、半導体、

光学レンズ、パソコンボデイ、航空機部品等の生

産に欠かせない超精密研削砥石・研磨材料やダイ

ヤモンド工具です。変わったところでは人工毛（か

つら用）の生産にも貢献しています。この加工

群が冒頭話した表面処理に至り、今現

在、そして将来に向けての主力商品と

なります。 

本日の行事 ： 職場紹介 
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【商品カタログ（３）（４）】 

ホームセンター、生協（間接的）、カタログ販売（工業向

け）、建設土木業者、ネット販売で使われる工具群です。地

元ホームセンター、各種小売店舗等に対しており、企画力を

駆使し全力投球で臨んでいます。 

（3）の一部【フチオカ開発商品】の欄には、労働衛生に貢

献したということで、当時経済産業省から表彰された経緯

があります。（不二式自動サンドブラストマシン）当社が５

０年程前、石材業界で気肺病（けはい病）といわれ、お墓の

文字堀や現場でのはつり作業に就く職人さんたちが作業中

に石粉や粉塵を吸ったために呼吸困難となり時に死者が多

発した時代がありました。その環境をわが社が調査し、石粉

や砂を吸わずに作業ができるブラストマシンを開発しまし

た。昭和 50年代から平成の初めまでは年間（ 台）売れま

した。営業エリヤとエリヤ外へ休む暇なく売れた時代です。 

【将来展望】今、世界は環境問題に遭遇しています。わが社

も自動車部品製造業者に関しては 2030年以降エンジンから

モーターへ。そのための新たな生産に必要な蓄電池技術の

向上、ボデイの軽量化のためのメタル加工の情報提供に努

めています。 

石材加工業界は日本におけるお墓に関しての考え方が変わ

り、お墓を建てず、樹木葬、散骨（海や山へそして宇宙ロケッ

トに乗せて）そして墓仕舞いと様々な対応に迫られています。 

石材業者の方々と≪先祖の供養はお墓があればこそ≫と機

会あるごとに啓蒙活動をしております。 

三条商工会議所はモノづくりフェアーを開催し、県央地

区そして県内各地のモノづくり産業の方々に情報提供の場

として、全国各地から多くの機械メーカー、関係商材・工具

問屋が参加し展示会場を賑わせています。 

 わが社の営業部隊は県外参入組を受け入れつつも、創業

10３年に至り、今まで育てていただいた多くのユーザーに的確

な研磨材料の提供を施し、競合他社から 
 

≪新潟に 
    がいるから新規開拓が面倒だ！≫ 
と差別化を図りながらも、地域密着体制で商

社・メーカーになりたいと、遠くに旗を掲げて日夜奮

闘しております。昨年 M&A で富山県高岡市の銅製品の生産

を中心とした金属加工メーカーを買収。中部・関西・九州へ

の営業拠点として事業の再構築を推進中です。  

今後に於きまして弊社後進の者に、皆様方のご指導の程、

宜しくお願いします。 

フチオカ開発商品 

商品カタログ（3） 

商品カタログ（4） 


